
 

Ortsamt Borgfeld 1 

 
Protokoll 

 

Anlass: Beiratssitzung 
Ort: Ernst-Klüver-Halle  

Tag : 22.10.2019 
Uhrzeit: 19:30  – 21:25 Uhr 

 
Anwesende: Herr Bramsiepe, Frau Paries 
 
Als Mitglieder des Beirates: Die Damen Klatte, Dwortzak und Wellhausen; die 
Herren G. Burghardt, Broeksmidt, Klüver, Keil, Linke, Drees und Klaes 
Entschuldigt sind die Herren J. Burghardt, Stenner und Kruse 
  
 

Besprechungspunkte Beschlüsse / Ergebnisse 

 
TOP 1 
Genehmigung der 
Tagesordnung 
 

 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 

 
TOP 2 
Genehmigung der 
Protokolle  
 

 
Die Protokolle vom 06.08.2019 und 17.09.2019 werden 
einstimmig genehmigt. 

 

TOP 3 
Sachstandsbericht 

Antworten seit letzter Beiratssitzung 
 

• Piktogramme 
„Ihrem Beschluss zur Aufbringung von Tempo-30-
Piktogrammen aus Mitteln des Stadtteilbudgets 
werden wir in vollem Umfang entsprechen. 
Der Auftrag zur Markierung und die Abrechnung 
erfolgen über das ASV.“ 
(Schreiben des ASV) 

 Erhalt der Rotbuche vor der Flutbrücke,  
gem. Antrag aller Fraktionen, Antwortschreiben des 
ASV vom 7.10.19.  
Ausschreibung der Baumfällaktion läuft, Umsetzung 
wahrscheinlich 44./45. KW 

 Erinnerung Beschluss vom 19.02.2019 (FDP-
Antrag), Antwort der Senatskanzlei 
„Leider muss ich Ihnen mitteilen, dass im laufenden 
Haushalt für diese Zwecke keine Mittel vorhanden 
sind.  
Wir haben daher, wie von Ihnen hilfsweise 
beantragt, den Beschluss als Antrag zur 
Haushaltsaufstellung 2020/2021 gewertet. Die 
Haushaltsberatungen haben noch nicht begonnen. 
Über das Ergebnis werden wir zur gegebenen Zeit 
berichten.“ 
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 Antrag Blühstreifen,  
Positive (telefonische Rückmeldung) von Herrn 
Füllberth, es fehlt aber die schriftliche Antwort. 
 

Keine Antwort 
• Modellprojekt „Bedarfsgesteuerter Bus“, gemeins. 

 Antrag,   22.01.19 
• Beleuchtung des Jan-Reiners-Weges, 22.01.2019 
• Stadtteilbudget für kulturelle und soziale  

ortsbezogene Angelegenheiten (FDP-Antrag) 
• Haushaltsantrag: Sanierung Katrepeler Landstr. 
• Haushaltsantrag Bauliche Neugestaltung der 

Ortsmitte in Borgfeld 
• Haushaltsantrag: Sanierung Butendieker Landstr. 

Entscheidung über die Haushaltsanträge erst ca. 
Mitte des nächsten Jahres. 

 
 

TOP 4 
Wünsche und 
Anregungen der 
Bürgerinnen und 
Bürger 
 

Herr Kramer, Anwohner im Mauritz-Oysten-Weg reicht 
einen Bürgerantrag ein. Es werden Piktogramme auf der 
Fahrbahn und eine deutliche Hervorhebung der 
vorgeschriebenen Schrittgeschwindigkeit gefordert. 

Herr Broeksmid hat sich die Situation selbst bereits 
angesehen und bietet an, dass die 
Geschwindigkeitsmesstafel in der Straße installiert werden 
sollte um verwertbare Daten zu erhalten. 

Herr Eichhorn bietet an, die gefahrenen 
Geschwindigkeiten mit dem Lasermessgerät zu messen. 

Herr Keil schlägt vor, dass Herr Kramer und seine 
Nachbarn Schilder „Vorsicht Kinder“ aufstellen. 

In 3-4 Monaten soll das Thema unter Hinzuziehung der 
ermittelten Daten erneut besprochen/ausgewertet werden. 

Dem Bürgerantrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

Frau Dwortzak fragt wieder nach dem Bearbeitungsstand 
B-Plan 1852, Duvmoorsweg und dem Internet-Ausbau für 
Timmersloh. 

Zum B-Plan und Duvmoorsweg wird das 
Stadtplanungsamt ansprechen. Zum Internet-Ausbau wird 
der OAL versuchen, Herrn Brockmann zu erreichen und 
ggf. zur nächsten Beiratssitzung einzuladen. 

 

TOP 5 
Benennung von 
Mitgliedern für den 
Controlling-Ausschuss 

 
Vorgeschlagen werden: 
Herr Stenner und Herr J. Burghardt; beide werden 
einstimmig gewählt. Der Beiratssprecher wünscht eine 
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Aufnahme in den entsprechenden Mailverteiler. 
 

 
TOP 6 
Globalmittelanträge  

 
Für die noch verbliebenen 3800 Euro Globalmittel werden 
folgende Anträge gestellt: 
 

Antragsteller Projekt Summe 

Bürgerverein Rad- und Waderwegekarte  200 € 
Förderverein FFW 
Lehesterdeich 

Beschaffung Stehtische  400 € 

Kulturforum  Schreibwettbewerb  500 € 
Ortsamt Geschwindigkeitsmesstafel 1.800 € 
Landkindergarten 
Timmersloh 

Rauchmeldeanlage  450 € 

BI Borgfelder 
Weihnachtsbaum 

Weihnachtsbaum Ortsmitte  400 € 

Schützengilde Ehrennadeln  645 € 
Förderverein 
Dorfgemeinschafts
-haus 

Machbarkeitsstudie 3.000€ 

 
Die Anträge werden von der KOA-Runde beraten und im 
Umlaufverfahren vom Beirat abgestimmt. Noch vor der 
nächsten Beiratssitzung werden die Bescheide verschickt, 
um eine rechtzeitige Auszahlung zu ermöglichen. 
 

 
TOP 7 
Gestaltung Ortsmitte 

 
Der Beirat und der Ausschuss I werden in einer 
nichtöffentlichen Sitzung das weitere Vorgehen 
besprechen; als Termin soll ein Datum Anfang Dezember 
gefunden werden. 
 

 
TOP 8 
Anträge 

Die Anträge sind auf der Homepage des Ortsamtes 
einzusehen: 
https://www.ortsamt-
borgfeld.de/der_beirat/detail.php?gsid=bremen150.c.2542
1.de&asl= 
 
Antrag 1 Prüfauftrag Hundefreilauffläche (CDU-Antrag) 
Frau Klatte stellt den Antrag vor. Es soll geprüft werden, 
ob die genannte Fläche als Hundefreilauffläche geeignet 
ist. Dabei soll auch einbezogen werden, ob die Anwohner 
mit dieser Einrichtung einverstanden sind. 
 
Dem Prüfauftrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
Antrag 2 Verbesserung des Umfeldes des Fußweges 
zwischen Borgfelder Heerstr. und Am Distelkamp  
(CDU-Antrag + Ergänzungsantrag FDP) 
Herr Broeksmid stellt den Antrag vor. Herr Klaes bittet um 
Ergänzung von Blühstreifen. 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
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Antrag 3 Beleuchtung des Fußweges zwischen Albert-
Bischoff-Str. und Kiebitzbrink (CDU-Antrag + FDP-
Ergänzung) 
Herr Broeksmid stellt den Antrag vor. 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
Antrag 4 Streckenkontrolle (Antrag Grüne) 
Herr Linke stellt den Antrag vor.  
Fraglich ist noch immer, ob eine solche Kontrolle 
verfassungskonform sei. Der Beiratssprecher schlägt vor, 
den Antrag so zu formulieren, dass dieser zuerst an die 
Sen. für Justiz und Verfassung geht, um alles rechtlich 
abklären zu lassen. Danach kann dann eine technische 
Klärung erfolgen. 
Der Antrag soll dahingehend umformuliert und dann 
im Umlaufverfahren abgestimmt werden. 
 
Antrag 5 Entwurfsplanung Viohl in den Beirat (FDP-
Antrag) 
Der Beiratssprecher stellt den Antrag vor.  
Herr Klüver teilt mit, dass im Bauausschuss eindeutig das 
richtige Gremium für Informationen und Beratungen rund 
um Bauthemen sei. Entscheidungen dazu sollen nach wie 
vor dann im Beirat getroffen werden. Zustimmung findet 
Herr Klüver auch bei  Herrn Broeksmid und Herrn Drees. 
Herr Klaes schlägt eine Vertagung/Aussetzung des 
Antrages vor. 
Diesem Antrag wird mit 8 Fürstimmen, einer Gegenstimme 
bei einer Enthaltung zugestimmt. 
 
Antrag 6 Änderung der Geschäftsordnung des Beirats 
Borgfeld (FDP-Antrag) 
Der Beiratssprecher stellt den Antrag vor. 
Der Antrag wird auf die Sitzung Anfang 2020 verschoben. 
 

 
TOP 9 
Mitteilungen 

 
Konstituierende Sitzung des Ausschusses III am 
29.10.2019 um 19:30 Uhr in der Fleetstube. 
 
Sitzung Aus II soll am 19.11.2019. 
 
Volkstrauertag am 17.11.2019 mit Kranzniederlegung 
 

 
Herr Bramsiepe schließt die Sitzung um 21:25Uhr. 
 

                                                       
Der Beiratssprecher:                   Ortsamtsleiter    Schriftführer 


